

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: - (1977)

Heft: 434

Rubrik: Bagatelles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

semaine dix jetons, dix « bons » leur permettant de se rendre en des lieux où, dit-on, le Roi va à pied ! Dix jetons — deux par jour, d'éventuels arrêts supplémentaires de leur travail leur étant facturés. C'est ici qu'on ne peut s'empêcher d'envisager Jean-Jacques Rousseau, lequel, comme chacun sait, était atteint de rétention d'urine... A ce propos encore, je lis dans « Tat » que 207 millions d'êtres humains disposent d'un revenu annuel supérieur à 5000 dollars (21 000 francs hier; 11 000 francs aujourd'hui); que 1621 millions disposent de 3000 à 5000 dollars; 214 millions de 2000 à 3000 dollars; 465 millions de 1000 à 2000 dollars; que 77 millions ont moins de 1000 dollars; que 1900 millions enfin en ont moins de 150 dollars... — les millionnaires des pays respectifs n'étant pas compris dans ces chiffres ! Il est vrai que la vie dans le tiers monde, est meil-

leur marché : ne disait-on pas que M. Masmejan avait décidé d'aller s'installer chez les Sahraoui ? Toujours à ce propos :

D'autres, il est vrai, semblent s'accommoder de cet état de choses. Parcourant un journal américain (« The Wall Street Journal » ou « The Chicago Tribune ») mon œil a été attiré par une photo de Bernard Shaw, ornant une pensée de ce grand écrivain : « *Make money...* » — « Faites de l'argent, et la nation entière conspirera pour vous appeler *gentleman* — « ...will conspire to call you a gentleman ».

Conclusion ? Déposez vos économies à *Fidelity Corporate Bond Fund*, qui vous assure un intérêt substantiel et fera fructifier vos avoirs ! Appelez Massachusetts, (617) 726-0650. Conditions avantageuses, discrétion absolue.

J. C.

DANS LES KIOSQUES

En résumé

Quels ont été les événements marquants de l'année 1977 ? Chacun répondra selon son tempérament et ses intérêts. Depuis quelques années, l'ATS (Agence télégraphique suisse) publie une brochure en allemand intitulée « Jahresübersicht » (l'année) dans laquelle les principaux événements sont rappelés d'une manière brève. Livrée au début de décembre, cette brochure porte sur la période de l'année précédente; elle commence le jour de l'ouverture de la session d'hiver des Chambres fédérales et se termine la veille de l'ouverture de la session d'hiver de l'année résumée. A l'issue de cette session, les acheteurs reçoivent une analyse des travaux et possèdent donc un tableau complet de l'année.

De A à Z

Les événements sont classés par ordre chronologique. L'accent est mis principalement sur les événements nationaux, puisque quatre récapitu-

lations permettent de retrouver les noms des députés aux Chambres fédérales, la situation politique dans les cantons (membres des Conseils d'Etat, constitution du Grand Conseil, députés aux Chambres fédérales), une liste des personnes citées allant de Abravanel, Philippe, élection à la présidence de la Nouvelle Société Helvétique, le 29 novembre 1976, à Zumstein, Jörg, nomination comme colonel commandant de corps, le 6 juillet 1977 (suit une liste des matières).

Les sortants en tête

Parmi les personnes mentionnées, le conseiller fédéral Ernst Brugger, et le conseiller fédéral Pierre Graber sont les plus cités (9 fois le premier et 13 fois le second). Scores des autres conseillers fédéraux : M. Furgler, 4 citations, M. Ritschard, 3 et M. Hürlimann, 2. MM. Chevallaz et Gnägi ne sont pas cités nommément.

La chronique des événements qui se sont produits à l'étranger est brève et ne contient pas d'index récapitulatif.

— Dans le dernier magazine de la « Basler Zeitung », deux pages consacrées à l'écrivain alle-

mand Heinrich Böll qui fêtait son soixantième anniversaire le 21 décembre : une nouvelle de Böll, intitulée « Amitié » et des témoignages, courts et amicaux, d'Alfred Andersch à René Wintzen.

BAGATELLES

Saviez-vous que Dieter Bührle a consacré sa thèse de doctorat à la cession de salaire en droit suisse ? Il s'y montre « progressiste » ; ses entreprises sont du reste fidèles à ses principes théoriques et n'acceptent pas les cessions de salaires communiquées par des banques de petit crédit.

* * *

Le canton d'Uri n'a jamais eu de conseiller fédéral originaire de ses vallées. Il aura dorénavant un ancien conseiller fédéral, puisque la « bourgeoisie d'honneur » vient d'être accordée à Ernest Brugger et à sa femme.

* * *

M. Hans A. Pestalozzi, de l'Institut Gottlieb Duttweiler à Rüschlikon (ZH), ne mâche pas ses mots. S'adressant aux spécialistes du marketing à Munich, il leur avait dit « leur quatre vérités » il y a quelques mois. Participant à une émission de la télévision alémanique consacrée à l'abstentionnisme ouvrier, il a posé la question de la démocratie du dimanche qui s'oppose à l'autoritarisme de toute la semaines dans la vie professionnelle, dans la vie culturelle, dans la vie militaire. Pour Hans A. Pestalozzi, les groupements spontanés (Bürger-Initiativen) sont un retour aux sources de la démocratie.

* * *

Dans une conférence donnée à l'Association des entrepreneurs chrétiens à Bâle, M. Otto Fischer, le « boss » de l'USAM, a critiqué ce qu'il appelle une « pseudo politique sociale » et affirmé : « Le jour viendra peut-être où nous devrons introduire des impôts négatifs ». Les partisans des impôts négatifs, déjà introduits dans certaines régions à l'étranger, ont-ils un nouvel allié ?